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                    Zusammenfassung
Tränennasengangsstenosen sind bei Neugeborenen häufig. Sie finden sich bei 70% der Neugeborenen und verursachen bei 6% klinische Symptome. Die Ursache ist in der Regel eine unvollständige Kanalisierung bzw. Ausdifferenzierung des fetalen Tränennasengangs. Dabei kann eine Membran im Bereich der Hasner-Klappe an der Mündungsstelle des Tränennasengangs in den unteren Nasengang persistieren. Zusätzlich kann zu dieser distalen eine proximale Obstruktion mit Ventilmechanismus an der Einmündung der Tränenkanäle in den Tränensack bestehen. Der hierdurch verursachte Sekretstau führt zu einer Dakryozystozele. Wir berichten über ein Neugeborenes mit beidseitiger Dakryozystozele und Atemnot.


                        Diskussion: Eine beidseitige Dakryozystozele kann bereits Neugeborenen die oberen Atemwege obstruieren und klinisch eine Choanalstenose imitieren. Die operative Spaltung der intranasalen Zysten führt zur sofortigen Heilung.


Summary
Obstructions of the nasolacrimal duct occur frequently (70%) in term newborns and are symptomatic in 6%. The reason is an incomplete canalization and differentiation of the lacrimal duct during the fetal period. A persisting membran between the duct and the nasal cavity at the level of the valve of Hasner in combination with a proximal valvelike obstruction at the junction of the lacrimal canal and sac may cause a dacryocystocele by fluid accumulation. We describe a term newborn with a bilateral dacryocystocele and respiratory distress.


                        Discussion: The bilateral dacryocystocele can cause respiratory distress in newborns and appears clinically like a choanal stenosis. The surgical removal of the intranasal cysts leads to a prompt healing.
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